

## Los trabajadores de A. H. M. desobedecen la orden de paralizar el horno alto número 2

En más de 90.000 personas aumentó el paro el pasado mes de Enero

Madrid (Efe). — Los trabajadores de Altos Hornos del Mediterráneo no han obedecido la orden de paralizar el horno alto número dos dada por la empresa tras la aprobación del expediente de regulación de empleos para 155 trabajadores.

Los trabajadores han decidido seguir trabajando como si no hubieran recibido comunicación alguna al respecto. Una representación del Comité de empresa se releva cada hora para estar junto a los trabajadores que prestan servicio en el horno alto número dos.

Afirmaron los miembros del Comité que la empresa, no sólo dio a noche la orden verbal de cierre del alto horno dos, sino que, cuando los trabajadores se negaron a echar las cargas blancas para su utilización, los mandos de la factoría fueron a hacerlo personalmente, lo que impidieron los productores.

### MAS DE 90.000 NUEVOS PARADOS EN ENERO

Madrid (Efe). — El número de parados registrados en las Oficinas de Empleo fue al finalizar Enero de 2.432.522, lo que supone 90.213 nuevos desempleados, el 3,85 por ciento más que en Diciembre de 1983. Informa el Ministerio de Trabajo

En un comunicado facilitado a Efe, el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social asegura que la tasa de desempleo se elevó en Enero en 0,68 puntos situándose en un 18,41 por ciento.

En estas cifras facilitadas por trabajo no están incluidos los trabajadores eventuales que son 10 beneficiarios de subsidio agrario en Andalucía y Extremadura.

Sobre los datos globales de paro ha tenido una especial incidencia el incremento registrado en Agricultura, cuyo sector ha elevado sus cifras de paro en 30.085 trabajadores, lo que supone un 38,08 por ciento de aumento en valores relativos.

Respecto al sector servicios se han registrado 21.065 nuevos desempleados, un 3,46 por ciento más que el mes anterior, con lo que la cifra total de paro en este sector se eleva a 630.146.

En el sector de la Construcción, el incremento ha sido del 2,97 por ciento, siendo 12.888 personas los nuevos desempleados.

En el sector Industrial se registró en Enero un aumento de 14.012 nuevos desempleados, lo que implica un incremento del 2,57 por ciento en valores relativos, porcentaje similar al del mes de Diciembre.

En el colectivo denominado «sin empleo anterior» se ha producido, según el comunicado,

un aumento de 12.163 personas, el 1,80 por ciento de incremento en valores relativos, alcanzando la cifra de 688.365, casi el 30 por ciento del total de desempleo.

A nivel geográfico, durante el pasado mes de Enero aumentó el paro prácticamente en todas las provincias, ya que sólo disminuyó el cinco de ellas.

Los incrementos más importantes, en valores absolutos se dieron en Madrid (16.676), Barcelona (9.137) y Málaga (8.297).

Descendió el paro en Huelva (2.426 menos), Gerona (1.082 menos), Cáceres (677 menos), Almería (397 menos) y Castellón (22 menos).

### PROTESTA DE AGRICULTORES REMOLACHEROS

Madrid (Efe). — Los agricultores remolacheros acusan a las empresas productoras de azúcar y a la Administración de la situación de precariedad en que se encuentran, según una nota de Jóvenes Agricultores.

Dice la nota que «de cara al próximo año la Administración no ha negociado con las organizaciones profesionales agrarias y la industria azucarera el decreto plurianual, que es imprescindible para que exista un marco legal al que acogerse».

Añade que la desorientación de los agricultores y la industria es total. «No se conocen —dice la nota— las condiciones de contratación y siembra y la solución los graves problemas de excedentes que han sido ocasionados por una situación similar al pasado año».

Asegura Jóvenes Agricultores que los excedentes de las zonas del Duero y Centro provocan fuertes caídas de precios y daños a los remolacheros, que

## Más de noventa barcos españoles están amarrados por deudas

Madrid (Efe). — Más de noventa barcos de bandera española, que superan el 1.600.000 toneladas de peso muerto, se encuentran amarrados, según datos facilitados a Efe por el Colegio de Oficiales de Marina Mercante.

Muchos de estos barcos sufren embargo en puertos extranjeros por no haber hecho frente sus respectivas navieras a las deudas contraídas con sus proveedores y tripulación.

Otra de las causas de estos «abandones» es no haber hecho efectivas las cantidades correspondientes al Banco de Crédito Industrial, cuyo crédito vivo con el sector naviero

superan los 200.000 millones de pesetas.

Las mismas fuentes del Colegio afirmaron que la solución a la actual situación de caos que vive el sector de la Marina civil pasa por la concreción de una política marítima y un órgano administrativo dotado de los medios necesarios para la ejecución de esta política.

Entre los armadores cuyos barcos se encontraban en esta situación al concluir el año pasado figuraron «Naviera Nar», «Empetrol», «Empresa Nacional Elcano», «Eurof», «Naviera Vascongada» y «Naviera Vizcaína».

## LOS AYUNTAMIENTOS QUIEREN AHORRARSE 15.000 MILLONES EN CONTADORES DE LUZ

Madrid (Efe). — Los Ayuntamientos españoles quieren ahorrar 15.000 millones de pesos en contadores de luz, que deberían instalar en caso de acogerse a los beneficios que establece el Ministerio de Industria.

Una orden del Ministerio, de 14 de Octubre de 1983, estableció una bonificación del 35 por 100 para consumo de energía eléctrica en determinadas horas del día.

La finalidad de la medida era favorecer la regularidad en el gasto de luz de la población española, que registra una diferencia antieconómica entre el consumo de luz de los Ayuntamientos, que se realiza en las horas bajas del día —de las nueve de la noche a las seis

de la madrugada—, pueda acogerse a los beneficios que establece el Ministerio de Industria.

Los Ayuntamientos, que registran una diferencia antieconómica entre el consumo de luz de los Ayuntamientos, que se realiza en las horas bajas del día —de las nueve de la noche a las seis

de la madrugada—, pueda acogerse a los beneficios que establece el Ministerio de Industria.

El problema —agregaron portavoces de la FEMP— es que el registro de consumo en estas horas requiere la instalación de unos contadores de «doble integración», a los que hay que agregar un reloj o sumador para registrar el consumo en las «horas valle» o de bajo consumo.

## DEACTIVADO UN ARTEFACTO JUNTO A LA COMISARIA DE POLICIA DE PORTUGALETE

*Le roban el coche y le dejan maniatado junto al cementerio de Rentería*

Madrid (Efe). — Un artefacto con un kilo de «goma-2» colocado junto a la Comisaría de Portugalete (Vizcaya), fue desactivado a última hora de ayer, según ha sabido Efe, en fuentes de la Seguridad del Estado.

El anuncio de la colocación del explosivo fue hecho por medio de una llamada telefónica a la Comisaría de San Sebastián.

Desde la Comisaría de San Sebastián se avisó a la de Portugalete, donde un equipo de desactivación de explosivos de la Policía Nacional efectuó un reconocimiento de los alrededores de la dependencia policial.

En un muro, y junto a un contenedor, fue encontrado un paquete que contenía un kilogramo de «goma-2», que fue desactivado por el EDEX.

### LE ROBAN EL COCHE Y ABANDONAN ATADO A SU PROPIETARIO

Pasajes (Guipúzcoa) (Efe). Artificieros de la Guardia Civil explosionaron esta noche un paquete sospechoso que había sido colocado por tres individuos armados en la cabina de control del peaje de la autopista Bilbao-Behobia, en Pasajes.

A primera hora de esta noche, según fuentes de la Guardia Civil, se presentaron en la citada cabina tres individuos armados con pistolas que obligaron al encargado del peaje —que en ese momento estaba solo— a abandonar el lugar, tras indicarle su intención de colocar una bomba.

Posteriormente, depositaron un artefacto en las proximidades del peaje junto a la cabina usada por los empleados para guardar enseres, abandonando el lugar del suceso. Acudieron artificieros de la Guardia Civil, que procedieron a explosión el paquete, y comprobaron que no contenía explosivos.

Por otro lado, sobre las 21,15 horas se recibió una llamada telefónica en la central de DYNA en la que una voz anónima informaba de la existencia de una persona maniatada en las inmediaciones del cementerio de Rentería.

Personal de DYNA localizó más tarde a esta persona, que resultó ser Emilio Mata Gil, y lo liberó de sus ataduras.

Según manifestó Emilio Mata, fue abordado por varios desconocidos que a punta de pistola le obligaron a dirigirse hacia ese lugar y le abandonaron allí, tras llevarse su vehículo.

### LOCALIZADO EL COCHE EMPLEADO EN EL ATENTADO DE AZPIROZ

Pamplona (Efe). — El coche usado en el atentado del alto de Azpiroz, un «Ford Escort» SS-0102-P ha sido localizado en la localidad guipuzcoana de Villafranca de Ordizia ha sabido Efe de fuentes solventes.

En el atentado, perpetrado el domingo en la carretera de Pamplona a San Sebastián resultaron heridos dos guardias civiles de la Agrupación de Tráfico al ser ametrallado el «Land Rover» que conducían.

El coche estaba cubierto de

barro y en su interior había numerosos casquillos y un impacto de bala.

El «Ford Escort» fue sustraído a punta de pistola el pasado domingo en las inmediaciones de Isasondo a Juan María Eceiza, de 37 años. Este fue abordado por dos jóvenes que, a punta de pistola, la obligaron a dirigirse a un choza abandonada.

Una vez allí le ataron y le dijeron que no le iba a pasar nada y que avisarían a la asociación DYNA «Detente y Ayuda» para decir dónde se encontraba. Juan María Eceiza permaneció encadenado durante veinte horas.

### EVOLUCION SATISFACTORIA DEL GUARDIA CIVIL HERIDO EN ATENTADO

Pamplona (Efe). — El guardia civil José Gómez, herido en atentado el pasado domingo en la carretera de Pamplona a San Sebastián, junto con otro compañero, evolucionó favorablemente.

El parte médico señala que la evolución posoperatoria es favorable, por lo que hoy ha dejado la unidad de cuidados intensivos y ha sido trasladado a la unidad de enfermería del servicio de cirugía cardiovascular.

A consecuencia del atentado, José Gómez sufrió heridas por metralla y fractura abierta de la tibia izquierda, con pérdida de parte de la mesta tibial de la rodilla. Ayer se le practicó un drenaje aspirativo de neumotórax y le fue colocado un fijador externo en la fractura.

El otro guardia civil herido en el mismo atentado, Francisco Postigo, fue dado de alta ayer.

### JUICIO A DOS PRESUNTOS ETARRAS

Madrid (Efe). — El párroco de la localidad navarra de Gorriti, Juan Martín Arricibita Ansorena, y el profesor de euskera Tomás Trifol Madrizo, han sido juzgados de un delito de colaboración con ETA.

En la vista celebrada en la sección segunda de la Audiencia

Nacional, el fiscal pidió ocho años de prisión y 300.000 pesetas de multa para cada uno de los procesados. Los defensores solicitaron la absolución para sus patrocinados.

Juan Martín Arricibita está acusado de haber alojado en la casa parroquial a etarras que huían de la Policía y que, según el informe fiscal, llegaban con bolsas de deportes donde guardaban armas utilizadas en sus acciones delictivas.

También se acusa al párroco de utilizar el juego del «Monopoly» para captar a los alumnos y enseñarles ideología de ETA. El juego tenía fichas con inscripciones como «ETA te lo agradece» y «el Banco tendrá que pagar a ETA 5.000 pesetas».

Tomás Trifol, director de una escuela de euskera en Ermua (Vizcaya) es acusado por el fiscal de trasladar a militantes de ETA desde Fuenterrabía e Irurzun a Gorriti.

Tanto Arricibita como Trifol negaron su vinculación con ETA y dijeron que su amistad se debía sólo al interés de ambos por la lengua vasca.

### DECLARADO SECRETO EL SUMARIO DE LA OPERACIÓN POLICIAL EN CRUCES

Bilbao (Efe). — El juez de instrucción número 1 de Baracaldo (Vizcaya), ha declarado secreto el sumario en el que se instruyen las diligencias sobre la actuación policial en el barracón baracaldés de Cruces contra un presunto grupo de etarras.

En dicha actuación de las Fuerzas de Seguridad del Estado resultó muerto un miembro de ETA (M) y heridos otros dos. Cuatro personas más fueron detenidas en esta misma operación.

Los familiares de Juan Manuel Piriz uno de los heridos, interpusieron una denuncia ante el Juzgado de Instrucción de Baracaldo para que investigase si la muerte de Iñaki Ojeda podía constituir un delito de asesinato.

## SUMARIO DE LA COLZA

Insisten en acusar a altos cargos de la Administración anterior y de Ayuntamientos

Madrid (Efe). — La Asociación de Consumidores y Usuarios de España (ACUDE) ha reiterado hoy su decisión de acusar, en el sumario de la colza, a cargos de Ayuntamientos cuyos municipios resultaron afectados por el envenenamiento.

El sumario de la colza ha sido elevado a la Sala Segunda del Tribunal Supremo para que declara las peticiones hechas por los acusadores particulares de que sean procesados siete altos cargos del anterior Gobierno de UCD.

Estos altos cargos son: José Luis García Ferrero, ex-subsecretario de Agricultura Agustín Hidalgo de la Quintana Torroba, ex-secretario de Estado de Comercio. Antonio García-Pablos, presidente de ACUDE, viene manteniendo en este sumario que pueden haber incurrido en responsabilidad pena por acción u omisión funcionarios públicos que no denunciaron, querieron, sancionaron ni evitaron los hechos que causaron cerca de 400 muertos y 21.000 enfermos.